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2С места — в «Курьер»

Она санитарочкой в 
реанимации трудилась, 

в восьмой больнице. Очень 
хорошая, порядочная жен-
щина. Жила у сестры мужа, 
в Северном микрорайоне. 
Мать у нее в Таврове. Очень 
скромно жили — без газа, 
без удобств. 34 года всего-то 
было…

Не слышала она прибли-
жающийся поезд и то, как 
люди кричат, или думала, 
что успеет? Она решила пе-
рейти и подняться с другой 
стороны платформы. Толь-
ко как? Там ведь решетка и 
очень высоко от земли. Ни-
кто и никогда так не делал. 
Старшую девочку она успе-
ла поставить на платформу, а 
сама спиной к поезду стояла, 
скорый ее зацепил за сумку 
и потащил по рельсам. Я все 
это видела — ужас… А стояв-
шая на платформе дочка за 
матерью, что ли, потянулась, 
и ее тоже задело. У нее голо-
ва была разбита. Она не пла-
кала, не разговаривала. Ког-
да «скорая» приехала, стали 
ей помощь оказывать, она 
головку склонила и молча-
ла. Потом сама пошла, ее ни-
кто не нес. Идет эта малыш-
ка, а рядом доктор, который 
ей помощь оказывал, и несет 
торт, что был у девочки…

— Машмет — это вообще 
черная дыра, все время что-

то случается. То под поезд 
кто попадет, то убьют ко-
го-нибудь... Очень крими-
нальное место, — говорит 
другая продавщица здешне-
го рынка, представившаяся 
Аллой. — Никто понять не 
может, зачем эта женщи-
на пошла туда? От поезда 
можно было спрятаться, 
можно было прижаться к 
стене, там было углубление. 

СЛЕДСТВИЕ
В обстоятельствах и 

причинах гибели 34-лет-
ней женщины и ее десяти-
месячной дочки 29 июня 
на станции Машмет теперь 
разбираются специалисты. 
Следователи Мичурин-
ского следственного отде-
ла на транспорте возбуди-
ли уголовное дело по ч. 3 
ст. 263 УК РФ: «Наруше-
ние правил безопасности 
движения и эксплуатации 
железнодорожного транс-
порта, повлекшее по не-
осторожности смерть двух 
лиц». 

По предварительной 
версии, женщина вместе с 
дочками — четырехлетней и 
десятимесячной — приеха-
ла на станцию из Колодез-
ного на электричке. Поми-
мо детей у нее с собой было 
много вещей. Именно по-
этому она не пошла к нахо-

дившемуся в 100 — 120 ме-
трах переходу. В это время, 
приблизительно в 16.45, от 
станции Придача разогнал-
ся поезд Москва — Кисло-
водск. Машинист, заметив 
человека на рельсах, подал 
сигнал повышенной гром-
кости и применил экстрен-
ное торможение. Ничего не 
помогло.

Сейчас четырехлет-
няя Света, выжившая на 
том переезде, находится в 
больнице.

— C девочкой все более 
или менее благополучно, 
— рассказал вчера коррес-
понденту «ВК» Николай 
Глаголев, заместитель глав-
ного врача ОДКБ № 2 по 
хирургии. — Мы ее уже пе-
ревели из реанимации в об-
щую палату. У нее перелом 
костей глазницы, который 
не привел к повреждению 
жизненно важных для гла-
за структур, речи о потери 
зрения нет. Ей будут делать 
операцию, но косметиче-
скую. Еще у нее перелом ко-
сти плеча. Я думаю, что все 
у нее в конечном итоге будет 
в порядке.

Отец Светы открыл счет 
для сбора средств на лече-

ние и психологическую ре-
абилитацию дочери.

— Финансовая обстанов-
ка в семье была нормаль-
ная: я работаю в одной из 
фирм, торгующих стройма-
териалами, жена была в де-
крете по уходу за ребенком, 
получала какие-то деньги. 
Но сейчас нужны средства 
на лечение и реабилитацию 
Светы. Сколько именно — 
не знаю, врачи пока затруд-
няются сказать. Еще буду 
искать психолога: у дочери 
серьезная психологическая 

травма. У нас с женой еще 
есть сын. Он сейчас живет 
у моей сестры. Воспиты-
вать ребят буду сам.

Если кто-то захочет 
помочь этой семье, деньги 
можно перевести по сле-
дующим реквизитам:

Получатель: Сергачев 
Юрий Анатольевич.

Расчетный счет: 
42307810513000567904.

Банк: Центрально-
Черноземный банк Сбер-
банка России г. Воронеж.

БИК: 042007681.

Ужасный 
полустанок

Оживляжа для
Александр СОРОКИН

Бывают-таки странные сближенья. В один и тот же 

день довелось мне слышать рассуждения о пробле-

мах местного самоуправления (МСУ) и городе как 

неразрывном организме на двух абсолютно разных 

мероприятиях. Сначала — на заседании Совета глав-

ных архитекторов субъектов и муниципальных обра-

зований РФ. Затем — в ходе дискуссии Воронежского 

клуба политологов.

ЭФФЕКТ ПЕРЕДАЧИ
Каждый здравомыслящий зодчий наверняка скажет: 

любой мегаполис в градостроительном плане должен 
развиваться как единое целое. Хотя бы потому, что си-
стемы его жизнеобеспечения — от канализации до благо-
устройства — нельзя делить на внутригородские «квар-
тиры». Если, конечно, целью пертурбаций не является 
коллапс.

Существующая ныне в Воронеже структура под наи-
менованием «городской округ» просто-напросто соот-
ветствует здравому смыслу. В рамках того МСУ, которое 
мы имеем. Как такой единый округ (не только, разумеет-
ся, Воронеж) должен функционировать в приближении 
к идеалу, на заседании Совета главных архитекторов 
толковали немало. С конкретными идеями, наработками 
и примерами.

Однако не обошли вниманием и тему функциониро-
вания МСУ. В конце мая корректировке подвергся Фе-
деральный закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления» (известный 131-й ФЗ).

Перед тем как покинуть заседание совета, о том на-
помнил врио губернатора Алексей Гордеев.

Вкратце перескажу. Между строк поправок к 131-му, 
по сути, просматривается: МСУ у нас не очень-то со-
стоялось. И самая главная проблема в том, что разрыв 
между госуправлением и местным самоуправлением 
произошел на уровне муниципальных районов. На ме-
стах, если исключить различных контролеров, госвласти 
нет. Теперь же региональным властям предоставляется 
право определиться со всеми полномочиями в целом. 
Закрепленные за МСУ полномочия есть, но они больше 
ритуального характера (вроде утверждения герба). Ос-
новная борьба идет за землю, за собственность, за выда-
чу разрешений на те или иные виды деятельности. Борь-
ба порой беспощадная. В частности, опыт политической, 
общественной жизни Воронежской области показал, что 
у нас были созданы криминальные группировки, кото-
рые занимались муниципальными выборами. Применяя 
разные технологии, захватывали власть, будь то в рай-
центре или в районе. А дальше — понятно: как можно 
быстрее заработать как можно больше.

Сегодня, подчеркнул Алексей Гордеев, есть уникаль-
ная возможность: с участием архитектурного сообщества 
посмотреть, что где есть, и в хорошем смысле централи-
зовать управление такими активами, сосредоточить их 
в руках госвласти. Чтобы и профессиональный подход 
осуществить, и пользу для общества получить.

То есть речь шла о возможной передаче полномочий. 
Снизу вверх. Участвовавшая в заседании совета заме-
ститель руководителя регионального департамента ар-
хитектуры и строительной политики Марина Ракова 
уточнила: «Алексей Васильевич, у нас 80% поселений 
передали полномочия в ответ на поставленную вами за-
дачу. И это на самом деле эффективно».

БЕЗ РЕЗКИХ ДВИЖЕНИЙ
14-е заседание Воронежского клуба политологов 

было посвящено локальной, но наиболее резонансной 
новации 131-го ФЗ — изменениям, касающимся круп-
ных муниципальных образований, имеющих статус го-
родских округов. К каковым относится и Воронеж.

Если не вдаваться в подробности, государственная 
власть в лице областных правительства и думы в тече-
ние полугода должна определиться, в какой форме Во-
ронежу самоуправляться дальше. Внесенные в 131-й ФЗ 
новеллы предоставляют право выбора.

Вариантов по большому счету два. Первый — сохра-
нить статус-кво, единый и неделимый городской округ. 
Второй — нарезать внутри округа вполне себе самосто-
ятельные районы (не обязательно в привычных для нас 
границах). Возможные будущие районы не следует пу-
тать с нынешними управами. Последние являются лишь 
структурными подразделениями мэрии. При делении же 
Воронежа на самостоятельные единицы ситуация пред-
станет кардинально иной. Это будут районы со своими 
администрациями, советами народных депутатов, бюд-
жетами и даже с правом устанавливать собственные 
налоги.

Оно нам надо? По мнению доктора юридических 
наук, профессора кафедры административного и муни-
ципального права ВГУ Татьяны Бялкиной, сделавшей 
для политологического собрания объемный доклад, — 
ни в коей мере.

Той же точки зрения, как выяснилось, придержива-
ется и подавляющее большинство господ политологов. 
Как-то не отыскали они в новациях ни экономической, 
ни общественной пользы. За редким исключением.

Исключение состояло в следующем. Создание райо-
нов, а стало быть и районных советов, внесет оживляж 
(был использован именно этот термин) в политическую 
жизнь Воронежа. Свою трибуну, дескать, тогда получат 
представители многих партий и медиа-сообщества.

Наверное, получат. Не вопрос. Вопрос в другом — 
будет ли толк? Тут возникают весьма определенные 
сомнения.

Ну, во-первых, хорошее дело оживляжем не назовут. 
А во-вторых, все это мы уже проходили четверть века 
назад.

Ваш покорный слуга (вроде как тоже представитель 
медиа-сообщества, хотя и принципиально беспартий-
ный) был депутатом тогдашнего городского совета. Нас, 
таких народных избранников, насчитывалось 180. Плюс 
240 депутатов совета областного, в котором немалую 
долю составляли горожане. Плюс сотни две депутатов 
райсоветов Воронежа.

Слово «плюс» в данном случае использую исключи-
тельно в арифметическом смысле. На деле это скорее 
было минусом. И немалым. Да, политическая жизнь бур-
лила. Идя рука об руку с рушащимися экономикой и го-
родским хозяйством. Великие потрясения имеют свой-
ство не совпадать со здравым смыслом.

Система 25-летней давности отмерла. Сегодня никто 
о ней, в общем-то, не вспоминает. И уж точно не носталь-
гирует. Даже в столь специфической аудитории, как 
клуб политологов. Пациент, получается, благополучно 
почил в бозе. Тратиться на реанимацию бессмысленно.

ВЕЗЕТ ЖЕ ЛЮДЯМ
Мэрией Воронежа утвержден краткосрочный план 

реализации региональной программы капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах 

на 2014 — 2015 годы.

В общем списке пока — 28 МКД общей площадью поч-
ти 157 тыс. кв. м, в которых проживают 5,4 тыс. человек. 
На капремонт их жилья планируется направить 113,8 млн 
рублей. Более 2/3 из этих средств, 81 млн рублей, будет 
выделено на ремонт внутридомовых инженерных сетей. 
Ни в одном из домов не запланирована замена лифтово-
го оборудования. 

Судя по реестру, самая большая сумма на капремонт 
— 14,4 млн — достанется панельному дому в переулке 
Новом, 12. Другие объекты, как планируется, получат на 
капремонт от  1,5 до 5 млн. С полным списком много-
квартирных домов Воронежа, где намечается провести 
ремонт, можно ознакомиться на сайте «Воронежского ку-
рьера»: www.v-kurier.ru.

Владимир ДАНЬШИН

НОЧЬ ДЛЯ КРАСОТЫ
В субботу, 5 июля, пройдет очередная волшебная 

«Ночь в Дивногорье. Преломление света». Программа 

обещает быть, как всегда, насыщенной.

В 23.00 начнется спектакль песочной анимации, орга-
низованный театром песка «7BiOZ», Воронежским симфо-
ническим оркестром и актерами Камерного театра Юрием 
Овчинниковым и Андреем Мирошниковым.

Начиная с полуночи можно будет без экскурсии посетить 
пещерный храм Сицилийской иконы Божией Матери. В пол-
ночь стартует также «Кинозал под открытым небом». Будут 
показаны фильмы о живой природе, снятые главным науч-
ным сотрудником заповедника Сергеем Соболевым. Со-
стоится и мастер-класс по фризлайту — рисованию светом. 
Всю ночь будет работать арт-площадка от Воронежского 
центра современного искусства. А с часу ночи до трех прой-
дет концерт участников фестиваля «Культпоход».

Билеты на дивногорскую ночь традиционно распростра-
няются без указания места; сидеть публика будет на склоне 
холма, поэтому лучше взять с собой пледы, подстилки, ту-
ристические коврики.

Петр ПЕТРОВ

ОБЩЕЕ РАЗВИТИЕ
Десять преподавателей ДШИ № 12 в качестве экспе-

римента организовали летнюю творческую школу. 

Эксперимент в детской школе искусств, в котором до-
бровольно поучаствовали 16 учащихся инструментального 
отделения, проходил со 2 по 18 июня. Каждый день школь-
ники получали индивидуальные уроки по фортепиано, гита-
ре и вокалу, а также — для общего развития — раз в неделю 
посещали групповые занятия по рисованию, декоративно-
прикладному и театральному искусству, ритмике. Таким 
образом, они получали образование не только по своему 
основному, но и по другим профилям. Уроки длились по 40 
минут с короткими переменами и получасовым перерывом 
в середине дня. В рамках эксперимента дети побывали на 
нескольких экскурсиях, в том числе в научную библиотеку 
имени Никитина (где они смогли поучаствовать в развиваю-
щих викторинах) и в музей-диораму.

— Наш эксперимент учащиеся и их родители встретили с 
энтузиазмом, — рассказали нам в ДШИ № 12. — Атмосфера 
на уроках была веселой и творческой, а на торжественном 
закрытии смены дети сыграли выученные эксперименталь-
ные произведения, показали танец, представили выставку 
работ по рисованию. Каждый получил сертификат о про-
хождении курсов и подарок. 

Оксана КИРИЛЛОВА

Устройство по при-
мерным подсчетам 

будет весить: 150 г — 
«часы» и 30 г — очки. 

 — Вот вы сделали 
очки, и они поступи-
ли в продажу. Поче-
му человек должен их 
купить? — спрашиваю 
Владимира. 

— В них удобно играть, 
сидеть в соцсетях. Их 
можно использовать как 
навигатор — карта и вся 
информация по марш-
руту выводится перед 
глазами. Вам как журна-
листу они пригодятся: 
очки заменят диктофон, 
блокнот, карандаш, ком-
пьютер, планшет и смарт-
фон. Можно будет наби-
рать текст на сенсорном 
экране, мы рассматрива-
ем такую возможность. А 
теоретически вы сможете 
набирать текст взглядом. 
Можно будет даже бло-
кировать уличную рекла-
му — очки станут распо-
знавать рекламные щиты 
и просто вырезать их из 
поля зрения. 

— А с ума человек не 
сойдет из-за смешения 
виртуального и реально-
го миров?

— Все идет к тому, 
чтобы совместить вирту-
альность и реальность — 
расширить человеческие 
возможности. С ума, ду-
маю, никто не сойдет.

— И все же. Мы сей-
час сидим в торговом 
центре. Сбоку вывеска 
— реклама кондитерских 

изделий. Допустим, я на-
дела очки и не увижу эту 
рекламу. Почему? 

— Для устранения ре-
кламы будет задействова-
на камера на очках, систе-
ма распознавания образов 
и достаточно мощный про-
цессор с хорошим объ-
емом оперативной памя-
ти и специализированной 
программой. 

ЗАНИМАТЬСЯ 
СВОИМ ДЕЛОМ

Уязвимая часть устрой-
ства — сами очки. Экран 
— линзы с прозрачными 
органическими светодио-
дами — очень чувствитель-
ный. Если он поцарапает-
ся или упадет, не факт, что 
будет работать. 

— В прототипе, скорее 
всего, будут затемненные 
стекла, — рассказывает 
изобретатель. — Потому 
что разработкой линз за-
нимается другая кафедра. 
На какой они стадии, мы 
пока не знаем. 

Как только прототип 
очков будет готов, сту-
денты хотят выйти на ин-
тернет-платформу, где 
пользователи могут под-
держать изобретение мате-
риально. Это и своеобраз-
ной рекламой будет. 

А вот покорять крупные 
корпорации своим проек-
том Володя не собирает-
ся. Объясняет это тем, что 
каждый должен занимать-
ся своим делом. И в лю-
бой отрасли должны быть 

маленькие компании, 
которые разрабатывают 
новые технологии. 

Говорит, что реали-
зовать его задумки в 
рамках области вполне 
реально. Детали можно 
закупать в разных точ-
ках мира через интернет. 

— Сейчас надо разо-
браться с линзами и про-
граммным обеспечени-
ем. Но если мы найдем 
программистов, то по-
следняя проблема будет 
решена. И финансовая 
сторона, конечно, важ-
на. Мы пытаемся найти 
лучшее за наименьшие 
деньги. Сейчас хвата-
ет на элементную базу 
для серии прототипов, 
на расходные материа-
лы, паяльные станции, 
3D-принтер, на котором 
мы будем печатать кор-
пуса. Обязательно нуж-
но будет купить LCD-
панели. Потому что 
мини-компьютер пока 
придется подключать к 
телевизору. 

Ребята предполагали, 
что очки будут стоить 
около десяти тысяч руб-
лей, но потом пришлось 
пересмотреть некоторые 
позиции. Так цена вы-
росла до 19 тысяч. Како-
ва будет их стоимость на 
момент завершения рабо-
ты, сейчас неизвестно. Но 
ясно одно: если студенты 
доведут дело до конца, 
можно будет говорить о 
серьезном научно-техни-
ческом достижении.

Расширение сознания
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Материалы газет Семерочка
и Воронежский курьер , а также журнала 
Воронежский телеграф читайте на сайте www.v kurier.ru

К СВЕДЕНИЮ. Напомним, что 3 июня, в Международ-
ный день безопасности на железнодорожных переездах, 
на Машмете проводили акцию. Тогда Владимир Койда, на-
чальник службы пути ЮВЖД, сказал, что охраняемый пере-
езд на Машмете — непростой и опасный, так как находится 
в черте города и возле рынка, где интенсивное движение 
поездов, автомобилей и пешеходов. В марте пассажир-
ский поезд насмерть сбил здесь гражданина Израиля.

Железнодорожный переезд на Машмете обещают в 
ближайшее время закрыть — его перенесут на один кило-
метр ближе к Масловке. На строительство нового переез-
да, которое планируется завершить к концу года, выделено 
122 млн рублей.


